



Europe Écologie Nord-Pas de Calais
212, rue Gambetta - 59000 Lille
Tél. 03 20 31 64 56
www.nord-pas-de-calais.regions-europe-ecologie.fr

Monsieur Pierre DENEUX
MNCP - Mouvement National des
Chômeurs et Précaires
2, Pavillon Adler – Grande Résidence
BP 159
62303 Lens Cedex

Lille, le 5 mars 2010

Monsieur le Président,

Permettez moi tout d'abord de vous dire combien je comprends la colère et l'amertume qui transparaissent dans votre courrier !

L'actualité nous montre chaque jour que la course à la croissance et le modèle économique du « toujours plus » ne fonctionnent pas. Le chômage n'en finit pas d'augmenter, les précarités se généralisent, les crises se multiplient. Pourtant, les bénéfices des grands groupes continuent de croître, les banques se portent toujours aussi bien, et le bouclier fiscal des plus riches a été mis en œuvre sans tarder par le gouvernement actuel. On tente toujours de nous faire croire au mirage du « travailler plus pour gagner plus », alors que l'enjeu est de mettre en œuvre une autre manière de travailler, de produire, de consommer.

Le chômage et la précarité sont au cœur de la crise dans laquelle s'enfoncé notre pays. Crise qui s'annonce encore plus aigüe dans les semaines à venir, avec les dizaines de milliers de personnes qui, dans notre région, vont se retrouver sans autre ressource que les minimas sociaux. Face à cette situation, il nous faut dépasser les réponses habituelles (aides directes inefficaces, formations sans débouchés, contrats aidés sans avenir ...) et enclencher la transformation de l'économie du Nord-Pas de Calais.

En tant qu'élu politique, et avec l'ensemble des candidats Europe Écologie, nous comptons prendre part activement à la construction d'un modèle de politique publique efficace, qui rende à chacun toute sa place dans la société et redonne de la qualité à notre « vivre ensemble ».

Je vous adresse ci-joint notre programme complet, dans lequel plusieurs mesures rejoignent vos préoccupations :

- se placer en situation d'anticiper, plutôt que de subir : n'attendons pas que le pétrole soit hors de prix, mais agissons dès à présent pour construire des modes de transports alternatifs à la voiture, pour favoriser le commerce de proximité, pour relocaliser la production, pour isoler nos logements, développer les énergies renouvelables, etc. Ce sont des milliers d'emplois à la clé.
- donner la priorité à une manière saine de cultiver la terre et de nous nourrir : nous proposons la conversion du modèle agricole et alimentaire, ainsi qu'un plan régional pour l'installation paysanne, la promotion des circuits courts et le développement de la filière bois. Là aussi, des milliers d'emplois (pérennes et non délocalisables) seront créés par ces activités.

.../...

- développer les activités du lien et de l'humain, encourager une économie sociale et solidaire : services de proximité, soin aux personnes, éducation, transports, culture ... autant de domaines où les besoins sont immenses et où les emplois à créer sont durables et porteurs de liens.
- mener un accompagnement de qualité auprès des personnes, afin de sécuriser les temps de formation, de permettre l'épanouissement personnel et de mettre en place les meilleurs dispositifs possibles de reclassement.

C'est notre volonté politique qui doit guider les choix et indiquer clairement les actions prioritaires à mettre en œuvre. La Région dispose de moyens pour intervenir ; elle a par ailleurs (à travers sa responsabilité de « chef de file ») la capacité à orchestrer une gouvernance élargie, qui favorise la rencontre et le dialogue entre entreprises, chercheurs, universités, mais aussi syndicats, associations, etc. qui pourront ainsi concevoir et mettre en œuvre des opérations de développement, où s'inventeront de nouvelles manières de produire et de travailler.

À ce titre, l'implication des chômeurs est tout à fait essentielle, et la Région doit créer les conditions nécessaires pour que chacun ait accès à la vie collective et à l'action citoyenne. Les Verts à la Région ont mis en place un dispositif qui encourage et contribue à la réalisation des projets portés par des associations de chômeurs. Votre structure connaît et participe à ce fonds, qui a montré toute son utilité et qui doit être conforté et développé.

Vous constaterez, à la lecture de notre programme, que nous proposons de construire une démocratie régionale renouvelée, où la participation d'un mouvement comme le vôtre aura toute sa place.

Certains voudraient faire croire qu'entre la crise écologique et la crise sociale, il faut choisir. Avec Europe Écologie, nous pensons au contraire que ces crises sont liées, et que les solutions pour restaurer la nature et préserver notre planète permettront aussi de protéger les humains et de prendre soin de nous tous !

Soyez assurés de notre détermination pour agir en ce sens à vos côtés et recevez, Monsieur le Président, l'expression de mes plus sincères salutations.

Jean-François CARON
*Tête de liste régionale
Europe Écologie Nord-Pas de Calais*